
☆６月１５日（土）13:30～第２回定例会を開催致しましたのでご報告致します。

1．篠田会長挨拶 

みなさん、こんにちは！ 

天気予報に気を揉んだ運動会も、子供たちの日ごろの行いにより、清々しい天候のもと無事に開催されました。 

先生方をはじめ、ご協力・ご参加くださった保護者の皆さまに心から感謝いたします。 

 

さて、中学校の PTA 活動に臨む上で何か参考になるものがないかと考え、昨今話題の千代田区麹町中学校の工藤校長が

執筆した【学校の「当たり前」をやめた。】を読んでみました。読み進めましたところ、私が多感な中学生だった 30 年前と比べると

数々の違いがあることに気づきました。例えば、頭髪や服装などのルールは PTA 保護者が主体となって決めていたり、生徒が主体

となって（というより委ねて）運動会の目的を踏まえた競技の考案・プログラムの運営を行ったり、修学旅行も生徒が主体となって

旅行会社とともに企画運営したり…。学校運営においても固定担任制を廃止したり、中間・期末テストも廃止したり…と、いろい

ろ考えさせられるものばかりでした。 

 

 

 

2．鈴木副校長先生挨拶

本日、校長は１年生の移動教室最終日につき、定例会は不在となりますが、よろしくお願いします。 

運動会当日は、ＰＴＡの皆さんにいろいろとご協力をいただきまして、誠にありがとうございました。当日の天候が心配されてい

たため、急遽プログラムの変更についてのご案内を配布しましたが、何とか天候が崩れることなく、無事に運動会を終えることができ

ました。ありがとうございました。 
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その中で印象に残ったのは、よりよい生徒たちの成長環境のためには、保護者が

学校に頼り切ることなく、主体的に関わっていくことが望ましい、という一節でした。 

私自身も主体性（自分事化）を持ちつつ、学校や地域、生徒たちの声にも耳

を傾け、相互尊重の姿勢を持ってより良い対話を重ねながら、皆さまと一緒に PTA

活動に臨んでいこうと、あらためて気を引き締めました。 

 

追伸 

「百聞は一見に如かず」ということで、麹町中学校の学校公開に参加し、工藤校長

ともお話しさせてもらいました。それはまた別の機会に。 

 

学校の「当たり前」をやめた。  

― 生徒も教師も変わる! 公立名門中学校長の改革 ―  

工藤 勇一 (著) 



3．中学校報告事項 

（1）学校行事連絡：教務主任 奥田先生 

6 月末より期末考査があります。7/1、芝浦小・港南小の 6 年生の学校見学があります。7/6 が食育講演会、保護者会と 3

年生の修学旅行説明会、同日午後より港区中学校合同説明会があり、現在プレゼンテーションの準備中です。7/17 が国際

交流で中国の生徒が来校、7/19終業式、7/22夏季休暇開始、2年生の夏季学園出発、補習授業開始となります。 

（2）生活指導：生活指導主任 木本先生 

 6 月はふれあい月間です。これはテーマを元に教員と生徒で会話をしています。また月に 1 度の学校生活アンケートも実施して

おります。現時点では大きなトラブルに発展するようないじめ等は上がってきていません。7月にはhyper-QUという生徒が学校生

活をどのように送っているかのアンケートがあり、三者面談にて個別に返却されますので、それを元にご家庭でも話し合ってください。 

4．PTA活動報告 

本部報告：5/21 芝浦連絡協議会懇親会参加・5/25 芝浦小学校運動会観覧・5/31 港南地区委員会 総会 参加 

・6/2 芝浦一丁目祭り 参加・6/8 港南中学校 運動会参加・6/15 港南小 学校評議会 参加 

 学級部報告：5/23 PTA 競技申込手紙配布・5/26 部会・6/8 運動会手伝い(受付。PTA 競技は中止)  

 文化部報告：6/8午前 運動会パトロール 

 広報部報告：6/8運動会手伝い(撮影) 

 校外部報告：5/31青少年対策港南地区委員会総会・6/8運動会手伝い（校内パトロール担当）推薦委員会報告：  

5．検討議事 

・運動会の実施後のアンケートにて、受付・観覧・トイレ設置場所など改善要望があり、次年度に向けて具体的な検討が必要。 

・今回の定例会よりプロジェクタ投影により実施しているが、資料の事前メール配布を参加者全員に徹底する他、当日任意参加

メンバーへの資料配布方法を工夫する（資料を数部コピーする）等、課題が必要。 

6．講 評：木本先生 

運動会も終わり、ご意見など出ましたので今後に生かしていけるよう皆様ご協力お願いいたします。 

 

7.その他 

 地域コーディネーター宮崎さんがご挨拶にいらっしゃいました。 

 

次回 PTA定例会は 9月 20日（金）19：00～2階会議室にて開催致します。 

PTA会員はどなたでもご参加頂けます。 


